



重点教育目標

『新たな価値を見つけ、生み出し、Well-beingの実現に向けて行動する子ども』

学校教育目標

- くふうする子ども(新たな発想力)
- すなおな子ども(受容したことへの改善力)
- 心ゆたかな子ども(励まし合う心)
- はたらく子ども(奉仕の心と行動力)
- たくましい子ども(目標実現への行動力)

TEL:66-2230

成長と感謝の2学期を振り返って

校長 大滝 英樹

早いもので、本日で2学期が終了し、明日から冬休みが始まります。振り返ると、今年の2学期は、町の取り計らいでエアコンが設置され、快適な学習環境の中で勉強をすることができました。改めて子どもたちの健康や安全の確保にご配慮くださった厚沢部町役場・教育委員会・地域住民の皆さまに深く感謝申し上げます。

今学期は、学習発表会のみならず、様々な場面で子どもたちの努力や成長が感じられる学期でありました。2学期末の通知表はございませんが、担任より子どもたち一人一人の頑張りや成果について伝え、自己肯定感・効力感につなげております。ぜひご家庭でも、お子さんの2学期の努力や成長を振り返っていただき、励ましの言葉をかけていただきますようお願いいたします。親御さんからの励ましは、間違いなく、これからの子どもたちを応援するメッセージとなります。よろしく願いいたします。

さて、明日から家で過ごすことが多くなります。日常の小さなことを大切に、継続していく「凡事徹底」をぜひ実践してほしいと思います。何度もこの話は聞かれているかと思いますが、かつて大リーグで活躍されたイチロー選手は、この「凡事徹底」を体現された方です。プロ1年目の取材で、「今までにこれだけはやったと言える練習はあるか」と聞かれたイチロー選手は、「僕は高校生活の3年間、1日にたった10分ですが、寝る前に必ず素振りをしました。その10分の素振りを1年365日、3年間続けました。これが誰よりもやった練習です」と答えたそうです。

1日10分の素振りという、イチロー選手にとって当たり前のことを徹底していったことで、プロ野球で大活躍するための基礎・基本を身に付けていったのだと思います。館小学校の子どもたちにも、家庭生活や学校生活において、何か一つ、自分にとっての「当たり前」を継続してほしいと思います。お手伝い、雪掻き、玄関の靴整理、丁寧に字を書く、友だちに優しくする、習い事、読書…、何でもいいので、その当たり前を徹底して行い、積み重ねていくことで、大きな成長につなげてほしいと思います。

最後に、地域の皆さまはもちろんのこと、学校を支えてくださっている各関係機関の皆さまにも、今年一年の本校の教育活動の推進にあたりまして多大なるご支援とご協力をいただきましたことに改めて感謝を申し上げます。

令和7年(2025年)は【乙巳(きのとみ)】。諸説はありますが、「これまでの努力が実を結び、さらなる成長と変化の年」とであるという言葉を目にしました。今まで積み上げてきた「凡事徹底」が形を成していく……そんな年となることを願っています。

館小学校 全国学力・学習状況調査の結果について

4月に実施した全国学力・学習状況調査の結果について、今年度の全体的な結果についてお知らせします。

1 教科に関する調査について

☆国語の調査問題は、全国、全道平均と比較して低い傾向にあります。

☆算数の調査問題は、全国・全道平均と比較して高い傾向にあります。

○国語、算数ともに、基礎的・基本的な力は定着していると捉えられ、教科の成果と考えています。

○記述式の問題の取組は、国語、算数ともに昨年度よりは正答率が高くなっていますが、文章の分析力がやや弱いという点が課題と捉えています。

◎教科に関する調査からの今後の取組について

- ・正答率が低い問題を学校全体で共有し、学年に応じた基礎的・基本的な力の育成を図っていきます。
- ・A Iドリル等の活用を継続的に進め、個に応じた指導を行っていきます。
- ・他教科との関連における「言語」の学習について、文章を丁寧に書く指導を進めていきます。

2 児童質問紙（教科及び学校・家庭での学習、生活の質問）の結果について

○基本的な生活習慣が身に付いています。生活リズムが確立している児童が多い傾向にあります。

○一人一台端末の活用が自らの学習の高まりにつながっていることが分かります。

○読書や新聞などの活字に触れる機会がやや少ない傾向が見られます。

○テレビゲームの使用時間の多さや土日の学習時間の少なさという点では課題が見られます。

◎児童質問紙からの今後の取組について

- ・授業や行事などを通じて、自己有用感を高める指導や声かけを教職員全体で進めていきます。また、教育相談体制の確立や児童への個別の支援を今後も進めていきます。
- ・一人一台端末の効果的な活用による授業を進めるための教職員の研修を行っていきます。
- ・「家庭でのスマホやゲームのきまり」「家庭学習」について、家庭との連携を図り、よりよい生活習慣の確立や家庭学習の定着を図っていきます。

2学期の児童の表彰等を紹介します！

児童の文化面での活躍について、2学期の表彰等を紹介します。



↑ 税の書道展・絵はがきコンクール表彰

← 全校朝会にて

檜山管内美術展、リサイクルコンクール表彰

冬休みに向けて

明日（27日）から1月15日（水）まで冬休みとなります。冬休みは20日間です。昨年より短い休みとなりますが、年末年始を迎え、不規則な生活になりがちです。ご家庭でも、生活リズムの確立と外出時には冬型の事故に十分気をつけられますようお願いいたします。学校閉庁日を除いては、何かありましたら、学校への連絡もお願いいたします。（0139-66-2230）

1月の主な行事

16（木）	3学期始業式、二計測
20（月）	書き初め(5・6年)
23（木）	知能検査(全学年)
24（金）	書き初め(3・4年)
28（火）	第1回スキー学習(グリーンピア大沼)
31（金）	漢字検定(放課後)